
 

 

 

 
Verbale n° 4/2021 Mandato 2021/2026 
OdG/convocazione del 10.12.2021 

 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16 DICEMBRE 2021 ORE 18.00 
 
Il Consiglio di Municipio 4, regolarmente convocato ai sensi dell’art. 30, comma 3 del Regolamento dei Municipi 
mediante avviso del 10.12.2021, si riunisce in modalità telematica in videoconferenza sull’applicativo Teams alle 
ore 18.00 di giovedì 16 dicembre 2021 per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 
1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 
2. Comunicazioni della Presidente 
3. Interventi liberi dei consiglieri e commemorazioni 
4. Presentazione Mozioni/Interrogazioni 
5. Parere sullo Schema di Programma Triennale dei Lavori Pubblici (PTO) 2022-2023-2024 e dell’elenco annuale 
riferito all’esercizio 2022 
6. Documento Unico di Programmazione e Bilancio di Previsione 2022-2023-2024 
7. Varie ed eventuali 
 
Presiede la Presidente del Consiglio, cons. Stefania Aleni.   
Svolge le funzioni di Segretario il Responsabile dell’Unità Supporto Organi e Coordinamento del Municipio 4, 
Tommaso Innocente, con la collaboratrice amm.va Iris Bianchini e l’istruttore amm.vo Rosario Pantalena. 
 
Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di Municipio 
Stefania Aleni accerta che risultano assenti all’appello i Consiglieri/le Consigliere: Arena, Borghi, Cormio, Di 
Matteo.  
 
La Presidente dichiara aperta la seduta, in forza del numero legale acquisito, pari a 27 Consiglieri/Consigliere, 
alle ore 18.12 e la dichiara chiusa alle ore 22.45. 
 
Documenti allegati: vedi elenco a p.2. 
 
Pubblico presente: meno di una decina di persone. 
 
             

Il Segretario 

Tommaso Innocente 

La Presidente del Consiglio  

Stefania Aleni 

 

 

Il Direttore dell’Area Municipio 4 

Giovanni Campana 

 

 

 
  



 

 

 

 

Documenti allegati:  
1. Deliberazione n. 29/2021 
2. Mozioni/ITR di cui al punto 4 OdG 

 
Subito dopo l’appello entrano Arena (ore 18.17), Borghi (ore 18.31), Cormio (ore 18.16), Di Matteo (ore 18.22).  
Gli scrutatori designati dalla Presidente sono Misani, Sciascia e Bossi. 
 
Interventi del pubblico 
Viene data parola ai cittadini che ne hanno fatto richiesta: 

- sig.ra Salvetti chiede la pubblicazione su Facebook degli OdG di Commissioni e Consiglio e segnala 
problemi di riscaldamento della scuola Meleri 

- sig. De Vercelli segnala problema dei tempi di attesa della linea ATM 45 
- sig. Biagini segnala il problema dei tombini che si intasano causa pioggia 

 
Punto 1° OdG: Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 
La Presidente Aleni rinvia il punto al prossimo Consiglio visto che i documenti sono stati trasmessi oltre le 24 
ore di preavviso previste.  
 
Punto 2° OdG: Comunicazioni della Presidente 
La Presidente Aleni comunica la nomina in qualità di Vicepresidente del Consiglio del Consigliere Roberti, il quale 
ringrazia per la fiducia accordata. 
 
Punto 3° OdG: Interventi liberi dei consiglieri e commemorazioni 
Viene data parola ai consiglieri che ne hanno fatto richiesta: 

- Schiaffino segnala che la nuova Giunta ha interrotto la tradizione pluriennale del concorso presepi 
organizzato dal Municipio 4, invita i presenti a leggere il Discorso alla città del Mons. Delpini che 
ribadisce la centralità del tema della famiglia 

- Mariani chiede chiarimenti sul cantiere Connection Center, sul ritardo dei lavori previsti a Santa Giulia 
per le Olimpiadi, sui lavori in viale Corsica, segnala le difficoltà di alcune famiglie a procedere con le 
iscrizioni online alle scuole e chiede che la competente Commissione municipale riferisca in merito alla 
situazione nelle scuole in considerazione dell’emergenza COVID  

- Bossi segnala il problema del riscaldamento della scuola primaria Pezzani e chiede un intervento della 
Giunta in merito 

- Bassi segnala problematiche di viabilità su piazzale Susa/viale Argonne e richiama la necessità di tenere 
la webcam accesa quando i Consiglieri intervengono e votano come disposto in sede di conferenza dei 
capigruppo  

- Di Matteo chiede la convocazione di una commissione urgente per parlare delle problematiche attinenti 
l’area di Santa Giulia 

- Ferrari Bardile chiede di convocare una seduta di commissione sui problemi dei lavori in via San Dionigi 
- Pazzaglia segnala le difficoltà dei commercianti a causa del perdurare dell’emergenza sanitaria e chiede 

che la competente Commissione municipale intervenga in merito 
- Strangi chiede di nuovo chiarimenti in merito alla rimozione del crocifisso dall’aula consiliare. 

 
L’Ass. Perego conferma che il Municipio quest’anno non organizzerà il concorso presepi in quanto non 
competenza di un’istituzione pubblica e ribadisce l’impegno del Municipio attraverso l’avviso delle iniziative 
natalizie culturali e sociali.  
Il Presidente Bianco, in risposta ai quesiti posti, segnala che su via San Dionigi è già stato fissato un sopralluogo 
con il Presidente del Municipio 5 e con l’Ass. Melloni e conferma l’incontro con l’Ass. comunale Tancredi per 
quanto riguarda le questioni attinenti l’area Santa Giulia.  
L’Ass. Melloni risponde in merito ai lavori in viale Corsica e afferma disponibilità a sopralluoghi in merito alla 
situazione di viale Argonne, riferisce su nuove telecamere che potranno essere installate nel 2022 previo parere 
di competenza.  
 
Punto 4° OdG: Presentazione Mozioni/Interrogazioni  



 

 

 

 

Presentano mozioni/interrogazioni così come allegati al presente verbale le seguenti consigliere/consiglieri: 
Pozzani (2 mozioni), Rocca (1 mozione), Mariani (1 mozione, 2 ITR a risposta scritta), Bassi (1 mozione, 1 ITR a 
risposta scritta), Bossi (1 mozione + 2 ITR a risposta scritta), Ferrari Bardile (1 mozione + 3 ITR a risposta scritta), 
Strangi (1 mozione). 
 
Punto 5° OdG: Parere sullo Schema di Programma Triennale dei Lavori Pubblici (PTO) 2022-2023-2024 e 
dell’elenco annuale riferito all’esercizio 2022 
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola al Presidente della competente Commissione municipale 
Pepe che illustra la proposta di deliberazione in oggetto. 
 
Interventi e dichiarazioni di voto: 
Viene data parola ai consiglieri che ne hanno fatto richiesta: 

- Schiaffino, Mariani, Di Matteo e Bassi ringraziano per le modifiche accolte relative al Polo Ferrara e al 
parco Alessandrini. Di Matteo e Bassi esprimono dubbi sull’effettivo rispetto delle tempistiche indicate 
nel documento considerate le esperienze passate. Bassi ricorda la centralità nel territorio del Municipio 
del Polo Ferrara 

- Cormio si congratula con Pepe per il lavoro svolto, dichiara che trova vergognosi i tempi di 
riqualificazione del centro civico di viale Ungheria, i cui lavori partiranno nel 2022 dopo quattro anni di 
attesa, assicura l’impegno a presentare in Commissione nel prossimo anno i primi progetti finanziati. 

 
Votazione deliberazione 
Dichiarazioni di voto: Bassi, Pozzani 
 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 31 Favorevoli: 31 Contrari: 0 Astenuti: 0 
Assenti: 0 
 
La Presidente, in base agli esiti della votazione, proclama l’approvazione del documento da parte del Consiglio. 
 
Immediata eseguibilità 
La Presidente invita il Consiglio a dichiarare immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 33 comma 6 del 
Regolamento dei Municipi del Comune di Milano, la deliberazione adottata. 
 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 31 Favorevoli: 31 Contrari: 0 Astenuti: 0 
Assenti: 0 
 
La Presidente, in base agli esiti della votazione, dichiara la deliberazione immediatamente eseguibile. 
 
Punto 6° OdG: Documento Unico di Programmazione e Bilancio di Previsione 2022-2023-2024 
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola ai componenti della Giunta che illustrano il documento in 
oggetto, ciascuno/ciascuna per quanto di propria competenza. 
L’Ass. Perego comunica l’accoglimento dell’emendamento presentato dalla cons. Bigatti.  
 
Discussione generale 
Viene data parola ai consiglieri che ne hanno fatto richiesta: 

- Schiaffino segnala la questione della MS delle scuole 
- Bassi ritiene che il documento sia un patchwork di contributi, nel bene e nel male, che però deve essere 

riportato alla realtà  
- Strangi chiede il rinvio dell’esame del documento a lunedì per garantire una verifica più efficace del testo 
- Ferrari Bardile chiede più tempo per dare contributi, considerato lo scarso anticipo dell’invio del 

documento 
- Di Matteo lamenta che il documento è arrivato con scarso anticipo 
- Mariani segnala il problema dell’abusivismo non solo su via Rilke e chiede maggiore attenzione per il 

piano parcheggi 



 

 

 

 

- Bossi richiama lo spirito collaborativo degli emendamenti proposti 
- Cecchetto sottolinea il ruolo propulsivo dei Municipio sulle tematiche ecologiche in collaborazione con 

l’amministrazione centrale 
- Pazzaglia chiede più attenzione per il tema della donna anche come imprenditrice/lavoratrice e chiede 

un approccio innovativo sul tema degli eventi aggregativi tematici di quartiere 
- Ass. Perego conferma impegno ad avviare un confronto sul tema degli eventi aggregativi tematici di 

quartiere. 
 
In considerazione della complessità della proposta della delibera in oggetto e dell’elevato numero di 
emendamenti presentati, la Presidente, sentiti i gruppi consiliari, dispone la sospensione della seduta alle 21.19 
e convoca immediatamente la conferenza dei capigruppo per programmare lo svolgimento dei lavori del 
Consiglio in merito al presente punto dell’OdG. 
Si dà atto che alle ore 22.40 riprende la seduta. La Presidente Aleni comunica che è stato raggiunto un accordo 
in sede di conferenza dei capigruppo in base al quale la seduta viene riaggiornata per l’esame del punto in parola 
a lunedì 20 dicembre 2021 alle ore 18.30. La seduta sarà preceduta alle ore 16.30 da una conferenza dei 
capigruppo per programmare lo svolgimento dei lavori previa verifica degli emendamenti eventualmente accolti 
da parte dei proponenti la deliberazione e degli emendamenti eventualmente ritirati dai proponenti.  
 
Alle 22:45 la Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 
 

 
Il Segretario                                              La Presidente della Seduta 

Tommaso Innocente Stefania Aleni 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) (f.to digitalmente, data della firma digitale) 

  
  
  
  

 
 



 

 

 

 

CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 

 

 
 

DELIBERAZIONE N. 29 
SEDUTA DEL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 DEL 16 DICEMBRE 2021 

 
CONVOCATA CON AVVISO DEL 10/12/2021 

I CONVOCAZIONE 
 
 

 

OGGETTO: Adozione dello Schema di Programma Triennale dei Lavori Pubblici 2022 – 2023 - 
2024 e dell’Elenco annuale riferito all’esercizio 2022 - Parere di competenza, ai sensi degli art. 
22 e 24 del Regolamento dei Municipi. 
 
IMMEDIATAMENTE ESEGUIBILE. 

 
Presieduta dalla 

Presidente del Consiglio di Municipio 4 
Stefania Aleni 

 

 
Assiste alla Seduta 

Il Segretario Municipale 
Tommaso Innocente 

 

 

 

PRESENTI I CONSIGLIERI/LE CONSIGLIERE 

ALENI, ARENA, BARATELLI, BASSI, BIANCO, BIGATTI, BORGHI, BOSSI, CECCHETTO, CORMIO, 

DI MATTEO, FERRARI BARDILE, FLORIO, MARI, MARIANI, MELLONI, MISANI, PANDOLFINO, 

PAZZAGLIA, PEREGO, PEPE, POZZANI, ROBERTI, ROCCA, SCALFI, SCHIAFFINO, SCHIANNI, 

SCIASCIA, STEFANELLI, STRANGI, TURRONI 

ASSENTI I CONSIGLIERI/LE CONSIGLIERE 

===== 

 

E COSÌ ESSENDO PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI/CONSIGLIERE LA SEDUTA È LEGALE 

 



 

Il Consiglio di Municipio 4 
 
Visti: 

 lo Statuto del Comune di Milano; 
 l’art. 24 del vigente Regolamento dei Municipi del Comune di Milano; 
 acquisiti agli atti i pareri favorevoli espressi ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs 18 agosto 2000 

n.267 dal Direttore dell’Area Municipio 4 in ordine alla regolarità tecnica; 
 acquisito inoltre il parere favorevole di legittimità espresso dal Direttore dell’Area Municipio 

4 ai sensi dell’art. 2 del vigente Regolamento comunale per il sistema dei controlli interni e 
dell’art. 33 del vigente Regolamento dei Municipi del comune di Milano, che del presente atto 
forma parte integrante e sostanziale 

 vista la richiesta di parere della Direzione Tecnica. avente ad oggetto: “Adozione ai sensi 
dell’art. 21 del D. Lgs. n. 18/4/2016 n.50 e s. m. i. dello schema di Programma Triennale dei 
Lavori Pubblici 2022 – 2023- 2024 e dell’elenco annuale riferito all’esercizio 2022” e la 
successiva integrazione a firma dell’Assessore competente e del Direttore della Direzione 
Tecnica pervenuta in data 11.11.2020 con PG 0452956.E., in cui si fissa il 16 dicembre quale 
termine entro cui rendere il richiesto parere di competenza; 

 
Premesso che: 
 

 ai sensi degli artt. 22 e 24 del Regolamento dei Municipi del Comune di Milano, su tali atti è 
infatti prevista la consultazione obbligatoria dei Municipi; 

 
Considerato che: 

 il quadro normativo di riferimento è stato aggiornato dal Decreto ministeriale di seguito 

evidenziato ed è costituito da: 

 D. Lgs. n. 50/2016; 
 Decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti 16 gennaio 2018, n. 14; 

 
Rilevato che: 
 

 con Deliberazione n. 35 del 28 aprile 2021 il Consiglio Comunale ha approvato il Documento 
Unico di Programmazione - DUP - e Bilancio di previsione 2021 - 2023, comprendente tra 
l’altro anche il Programma triennale dei lavori pubblici 2022 – 2024, che denota l’uscita di 
diverse opere presenti nello scorso PTO 

 tale uscita corrisponde a interventi, integralmente finanziati, legati a tre Immobili propri del 
municipio: 
a. Centro Civico di via Oglio 18 , la cui progettazione è a uno stadio avanzato, potrebbe 

essere appaltata per la seconda metà del 2022,. L’importo complessivo dei lavori è stimato 
intorno ai 5 milioni di euro. 

b. Centro Civico di viale Ungheria 29, la cui progettazione è prossima al completamento, vede 
un primo lotto, concernente la bonifica integrale di amianto, e un secondo lotto che 
riguarderà la riqualificazione dell’immobile secondo le necessità funzionali delle diverse 
ASST interessate a stabilirsi nell’immobile. Il valore degli interventi dovrebbe aggirarsi 
intorno a 4 milioni di euro.  

c. Polo Ferrara di via Mincio 23 vede ancora irrisolte alcune scelte tecniche che ne stanno 
influenzando il processo progettuale in corso 

 Altre uscite riguardano: 
a. Cascina Colombè di Sopra che sarà oggetto di un intervento di messa in sicurezza per 

fermare il degrado del manufatto. L’opera sarà realizzata tramite un Accordo Quadro 



dell’area tecnica del Demanio Lotto A. Il valore stimato dei lavori dovrebbe rimanere sotto 
i 100.000 euro.  

b. Mercato di piazzale Ferrara che verrà compreso tra le opere complementari legate ai 
nuovi uffici comunali realizzati in via Sile, che prenderanno avvio dalla prossima 
primavera. 
  

 L’uscita di tali opere nell’attuale PTO conferma il recepimento delle richieste per migliorare lo 
stato del patrimonio edilizio pubblico, al fine di garantirne la capacità di essere sede di servizi 
utili al cittadino.  

 entrando nel merito dello schema dell’elenco annuale 2022, lo stesso prevede nell’anno di 
riferimento opere per un valore complessivo di € 445.864.508,94   

 

 Per quanto concerne alcune delle opere contenute nell’elenco 2022 si precisa: 
a. Passerella Ciclo Pedonale sul fiume Lambro il Progetto Definitivo è stato approvato il 1 

ottobre 2021 

b. Circolare filoviaria per il tratto Piazza Cappelli/ Tertulliano il Progetto Definitivo è stato 

approvato a fine novembre 2021 

 il Municipio valuta assai positivamente l’inserimento nell’annualità 2022 il recupero 

dell’immobile di via Ucelli di Nemi a Ponte Lambro per realizzare uno studentato europeo. 

L’opera è un project financing pari a euro 6.997.749,24, per il quale si ipotizza l’emissione 

del bando di gara entro la fine dell’anno configurandosi così come opera finanziata nel 2021 

 il Municipio apprende lo spostamento dall’Annualità 2021 all’annualità 2022 dei lavori di 

rifacimento delle facciate e delle coperture con sostituzione dei serramenti del plesso 

scolastico di via Colletta 49 – 51 con un importo di € 8.500.000,00 

 

 lo schema dell’elenco annuale 2022 contiene, in continuità con quanto già presente nella 
precedente programmazione triennale, anche ulteriori opere sul territorio del Municipio, non 
rientranti tra le priorità formulate fino ad ora dallo stesso, tutte già inserite nella precedente 
annualità 2021, e riportate nell’annualità 2022: 
 

a) Barzoni/Casette, intervento di bonifica amianto e manutenzione straordinaria degli edifici con un 
importo di € 2.000.000,00,  
b) manutenzione straordinaria dei parcheggi di interscambio S. Donato Emilia  e S.Donato Paullese – 
prima fase – rampe e ascensori per un importo di € 1.346.346,00 
c) corsia preferenziale della circolare filoviaria in sede protetta tra piazza Cappelli e via Tertulliano, 
per un importo di € 14.700.000,00,  
d) ambito Forlanini – completamento del percorso ciclo – pedonale agreste di connessione tra le aree 
agricole comunali ed il Parco Forlanini e delle relative aree di sosta con un importo di € 1.000.000,00,  
e) consolidamento cavo Redefossi in Corso Lodi da piazzale Medaglie d’Oro a piazzale Lodi – Lotto 3 
per un importo di € 5.000.000,00; 
f) consolidamento cavo Redefossi in corso Lodi da piazzale Lodi a via Massarani – Lotto 4 con un 
importo di € 5.000.000,00; 
 
g) È stata invece mantenuta all’Annualità 2022 l’opera di Manutenzione Straordinaria con 
riqualificazione strutturale e aggiunta di opere per l’efficientamento energetico chiesto dal Consiglio di 
Municipio 4, del complesso Ponti di via del Turchino con un importo di € 10.000.000,00  
 

 lo schema del programma triennale dei lavori pubblici 2022 – 2023 - 2024 integra la 
programmazione annuale 2022 con le seguenti opere per le annualità 2023 e 2024, di cui solo 
quella specificata alla lettera d) è stata indicata come prioritaria dal Consiglio di Municipio in 
precedenti atti deliberativi: 



 
a) riqualificazione asse centrale Tito Livio e alberi con un importo di € 600.000,00 da avviare nel 
2023; 
b) passerella ponte ciclo pedonale sul fiume Lambro, per un importo di € 3.500.000,00, 

c) area ex discarica di Porto di Mare, interventi di bonifica e messa in sicurezza con un importo di € 
1.415.000,00, da avviare nel 2023; 

d) Parco Alessandrini- 2° lotto- ampliamento del parco, con un importo di € 5.874.000,00 da avviare 
nel 2023; 
e) intervento di efficientamento energetico del complesso di via Calvi con un importo complessivo di 
€ 3.700.000,00 da avviare nel 2023, opera questa di nuovo inserimento; 
f) ricucitura viabilità località Santa Giulia (ex Paullese – Lotto A) con un importo di € 50.000.000,00 
da avviare nel 2024; 
g) ricucitura viabilità località Santa Giulia (ex Paullese – Lotto C) con un importo di € 5.000.000,00 da 
avviare nel 2024; 
h) realizzazione di ricicleria e centro di riuso nel Municipio 4 con un importo complessivo di € 
4.000.000,00 da avviare nel 2023; 
i) itinerario ciclo pedonale Carbonera Ardigò con un importo di € 5.000.000,00 da avviare nel 2023; 
l) riqualificazione della via Pestagalli con un importo complessivo di € 3.000.000,00, da avviare nel 
2023; 
m) nuovo sistema tpl direttrice paullese con un importo di € 435.000.000 da avviare nel 2024; 
 
n) Per gli interventi legati al Corvetto Universal City su viale Omero 15 e su via Barzoni 11 per 
importi pari a euro 6.000.000.- ed euro 16.500.000.- sono in corso valutazioni dell’Assessorato alla 
Casa per un anticipo del finanziamento al 2022 considerato che sono progetti realizzati medianti 
l’utilizzo di bandi regionali dedicati alla rigenerazione urbana 
 
 
Atteso che: 

 sussistono gli estremi d’urgenza, in considerazione dei termini ordinatori per cui si propone 
l’immediata eseguibilità del presente provvedimento; 

 sulla base dell’esito della votazione espressa nei seguenti termini: 

 

Presenti 31 

Voti favorevoli 31 

Voti contrari 0 

Voti astenuti 0 

 
DELIBERA 

 

1. per l’avvenuto finanziamento e conseguente passaggio alla fase attuativa di alcune delle opere 
delle annualità 2019/2020/2021, 

2. per l’aggiunta di importanti interventi di rigenerazione in quartieri periferici, come quello 
sull’immobile Renzo Piano a Ponte Lambro in via Ucelli di Nemi già finanziato e del progetto 
“Universal City” in Corvetto 

3. nonché per l’approvazione dei progetti definitivi relativi alla Passerella sul Lambro, nell’ambito 
del progetto “Grande Parco Forlanini”, e del tratto di circolare filoviaria Cappelli/Tertulliano 

di esprimere  PARERE FAVOREVOLE  allo schema di Programma Triennale dei Lavori Pubblici 2022 
– 2023 - 2024 e dell’Elenco annuale riferito all’esercizio 2022, confermando collaborazione e sollecita 
vigilanza, per quanto di competenza, affinché tali previsioni programmatorie trovino celere ed 
efficace attuazione. 



 
di raccomandare allo stesso tempo che: 

l’Amministrazione Comunale proceda a: 
 assumere decisioni organizzative atte a realizzare in tempi brevi le opere già programmate 

e finanziate; 
 mettere a punto una proposta utile ad acquisire le aree di proprietà privata necessarie alla 

realizzazione dell’ampliamento del Parco Alessandrini; 

 
di dichiarare, ai sensi dell’art. 42 comma 6 del Regolamento dei Municipi del Comune di Milano, 
la presente deliberazione immediatamente eseguibile stante l’urgenza evidenziata in premessa. 
 
 
 
        IL SEGRETARIO                                                      LA PRESIDENTE DEL 
Dott. Tommaso Innocente                          CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4  
    (firmato digitalmente)                                                       Stefania Aleni 
                   (firmato digitalmente) 
 

 
Visto: IL DIRETTORE AREA MUNICIPIO 4 

Dott. Giovanni Campana 

   (firmato digitalmente) 

 

 

 

 

 

 ALLA DIREZIONE TECNICA



FOGLIO PARERI RELATIVO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO 
MUNICIPALE AVENTE IL SEGUENTE OGGETTO: 

 

 Adozione dello Schema di Programma Triennale dei Lavori Pubblici 2022 – 2023 - 
2024 e dell’Elenco annuale riferito all’esercizio 2022 - Parere di competenza, ai sensi degli art. 
22 e 24 del Regolamento dei Municipi. 

 

 
PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA  

 
Visti:  l’art. 49 del D. Lgs. n. 267 del 18.8.2000 

l’art. 33, comma 6 del Regolamento dei Municipi 
l’art. 2 comma 1 del Regolamento del Sistema sui controlli interni 
la Determinazione del Direttore Generale del Comune di Milano n. 206 del 
30/12/2016 contenente la definizione degli organigrammi e le competenze della 
Direzione Municipi. 
 

SI ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 
 

in ordine alla regolarità tecnica della proposta di deliberazione in oggetto. 
 

IL DIRETTORE AREA MUNICIPIO 4 
Dott. Giovanni Campana 

(firmato digitalmente) 
 
 

 
 

 
PARERE DI LEGITTIMITA’ 

 
Visti:  l’art. 49 del D. Lgs. n. 267 del 18.8.2000 

l’art. 33, comma 6 del Regolamento dei Municipi 
l’art. 2 comma 1 del Regolamento del Sistema sui controlli interni 
la Determinazione del Direttore Generale del Comune di Milano n. 206 del 30/12/2016 
contenente la definizione degli organigrammi e le competenze della Direzione Municipi. 

 
SI ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

in ordine legittimità della proposta di deliberazione in oggetto. 
 

 
IL DIRETTORE AREA MUNICIPIO 4 

Dott. Giovanni Campana 
(firmato digitalmente) 

 
 

 



                        paologuido.bassi@comune.milano.it 

 

  

 

16 dicembre 2021 

 
 

 

Interrogazione a risposta scritta 
OGGETTO: DEGRADO BOCCIOFILA PARCO FORMENTANO 

 

Premesso che  
Da diverso tempo la Bocciofila del Parco Formentano è oggetto di gravi fenomeni di degrado 
causato dall’uso improprio della stessa come riparo per persone senza fissa dimora.  
 

Considerato che  
Nelle ultime settimane, il fenomeno sembra essere cresciuto in intensità e nella struttura 
vengono spesso lasciate masserizie di vario tipo: materassi, coperte, ecc, che a volte occupano 
anche le piste da gioco. Non è inoltre infrequente trovare persone che ivi dormono.  
 

Considerato inoltre che  
Quanto sopra descritto crea disturbo agli utenti della bocciofila, oltre a rappresentare un danno 
per una struttura di pubblica utilità.  
 

Si chiede al Presidente di Municipio a all’assessore alla partita: 
 

1. Se sono a conoscenza dei fatti in oggetto.  

2. Quali iniziative intendono realizzare per affrontare il problema.  
 

 

 

 Paolo Guido Bassi 

 
 
 
 
 
 
 
  

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
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INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 
 
 

OGGETTO: TELECAMERE VIDEOSORVEGLIANZA 
         

 

 
PREMESSO CHE 

 
In data 23/02/2017 Il Consiglio di Municipio 4 ha approvato il Documento N°14 Avente a 

Oggetto: DOCUMENTO SU RICHIESTA DI INSTALLAZIONE DI NUOVE 

TELECAMERE DI VIDEO SORVEGLIANZA nel quale si asserisce che sono state 
individuate n°75 postazioni di posa telecamere di videosorveglianza di cui n°31 con già 
segnalate in precedenza, con delibera N°132 del 20/04/2016 
 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- Le richieste di SICUREZZA da parte dei cittadini sul territorio sono aumentate in questi 

ultimi anni;  

- La Commissione Sicurezza e Verde del Municipio 4, della precedente legislatura, ha 

affrontato e verificato anche su richiesta dei diversi Comitati di Quartiere presenti sul 

territorio, le numerose e sempre più frequenti segnalazioni della cittadinanza in merito 

a richieste di sicurezza su diverse problematiche tra le quali: 

 Spaccio di droga 

 Risse 

 Bivacchi  

 Disturbo della quiete pubblica 

 Discariche abusive di rifiuti e di materiale edile 

 16 Dicembre 2021    N° 05 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore di Competenza 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
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   CONSIDERATO INOLTRE CHE 

 
Le telecamere rappresentano un deterrente importante nei confronti delle attività illegali e nei 
confronti di reati di carattere vandalico o di altra natura; 
 

Per quanto in premessa 
 
 

 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 4 E ALL’ASSESORE 
COMPETENTE 

 

- Quante Telecamere richieste dal Documento, siano state installate. 

- Le motivazioni per le quali l’Amministrazione Comunale non ha ritenuto possibile le 
installazioni non realizzate 

- Con quali tempi e modalità l’Amministrazione Comunale intenda procedere a 

completare le installazioni delle telecamere di videosorveglianza restanti. 

 

 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
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INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 
 
 

OGGETTO: CONDOMINIO MM VIA RAINER MARIA RILKE 6 

 
 

PREMESSO CHE 
 

- L’incendio sviluppatosi nello stabile di Via Rilke 6 in data 15 agosto 2021 ha creato 
seri danni all’immobile e messo in pericolo la vita dei residenti, molti dei quali sono 
stati intossicati dal fumo. 
 

- Tale incendio non può considerarsi un episodio isolato, ma il prodotto di una 
situazione di degrado e abbandono dello stabile che dura da decenni; 
 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- In seguito all’incendio si è aperto un confronto tra l’Amministrazione Comunale -  MM 

e una rappresentanza di condomini e l’Unione Inquilini volto ad avviare un percorso 
che oltre alla programmazione e all’esecuzione delle manutenzioni necessarie a 
riparare i danni subiti dall’immobile, prevedesse una vera riqualificazione dello stabile 
dal punto di vista manutentivo: 

 

 

- SGOMBERO DEI MATERIALI GIACENTI NELLE CANTINE 

- SOSTITUZIONE SERRATURE CANCELLO PEDONALE – CARRAIO 

- SISTEMAZIONE PORTA ATRIO INGRESSO STABILE 

- PREDISPOSIZIONE DÌ OPPORTUNE MISURE ANTINCENDIO 

 
 
 
 

 16 Dicembre 2021    N°04 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore di Competenza 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
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CONSIDERATO INOLTRE CHE 
 

- Le opere manutentive programmate non sono ancora state ultimate, essendosi per 
ora limitato al ripristino dell’ala colpita direttamente dall’incendio e il ripristino dei 
citofoni, mentre i lavori di tinteggiatura atrio – corridoi provocati dai fumi dell’incendio, 
ad oggi non sono ancora stati eseguiti; 

 
 
 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 4 E ALL’ASSESORE 
COMPETENTE DÌ PORRE LA SEGUENTE DOMANDA AGLI UFFICI 

PREPOSTI 
 

- Se è intenzione dell’Amministrazione Municipale sollecitare, ed eventualmente in quali 
termini, l’Amministrazione Comunale perché venga al più presto dato corso ai lavori 
da ultimare e poter permettere il rientro delle Famiglie dopo quattro mesi nelle loro 
abitazioni.. 

 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
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                                                                                                                                  16 dicembre 2021 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA  
 

 

CONSIDERATO 

Che secondo Legambiente Milano è tra le città che presentano il consumo più elevato di acqua. 

Legambiente ha comunicato che <i consumi medi pro-capite di acqua nelle città capoluogo italiane 

non sono scesi sotto i 100 litri per abitante al giorno> ma nel caso di Milano il dato supera persino 

i 170 litri per abitante al giorno e in questo record negativo equipara Milano a Reggio Calabria. 

 

ACCERTATO 

Che in occasione della giornata mondiale dell’acqua, il 22 marzo, l’Onu ha lanciato nel 2018 un 
allarme sul fabbisogno crescente di acqua secondo cui la domanda globale di acqua aumenta al 

ritmo costante dell’1% all’anno al punto che fra 30 anni potremmo avere bisogno del 30% di acqua 
in più in un mondo che ne dispone sempre di meno. 

 

SOTTOLINEATO 

Che l’attivista svedese Greta Thunberg ritiene che lo spreco di acqua sia una vera e propria 
emergenza da arginare in qualche modo nel più breve tempo possibile in quanto non c’è più 
tempo da perdere e in questo caso per sprecare. Inoltre per arrestare un cambiamento climatico si 

devono ridurre i consumi redistribuendo le risorse comprese quelle idriche. 

 

CONSIDERATO INOLTRE 

Che a Milano sono presenti  565  fontanelle civiche, dette vedovelle, dalle quali ci si può 

abbeverare e esse disperdono acqua in quanto sono a getto continuo 24 ore su 24. 

 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 4 E ALL’ASSESSORE ALL’AMBIENTE 

Quante sono le fontanelle nel Municipio 4 e dove sono dislocate 

A quanto ammonta il consumo di acqua per ogni fontanella al giorno. 

A quanto ammonta il consumo di acqua in un anno per tutte le fontanelle del Municipio 4. 

Qual è il costo annuo per l’Amministrazione relativo al consumo di acqua delle fontanelle nel 

Municipio 4. 

Qual è il costo della manutenzione delle fontanelle nel Municipio 4. 

 

 

                                                                                                                                  Giancarlo Mariani 
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                                                                                                                        16 dicembre 2021 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 

 

 

 

 

Oggetto: stazioni virtuali bike-mi 

 

 

 

PREMESSO 

Che sono state realizzate tre nuove stazioni virtuali per il servizio bike-mi ovvero prive di 

rastrelliera e con la sola segnaletica 

 

 

 

CONSIDERATO 

Che due delle tre stazioni virtuali due si trovano nel Municipio 4 ovvero in via Apulejo-viale 

Campania che serve soprattutto il liceo scientifico Donatelli-Pascal e in via Hajech che serve il liceo 

artistico Brera mentre la terza stazione si trova in via della Commenda 

 

 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 4 e ALL’ASSESSORE COMPETENTE 

-quanto dura la sperimentazione 

-quali sono attualmente gli esiti della sperimentazione 

-il progetto delle stazioni virtuali quali prospettive ha e quale implementazione è prevista nel 

territorio del Municipio 4 

 

 

 

                                                                                                                                Giancarlo Mariani 
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16 dicembre 2021 

 
 
 

MOZIONE                                       
 
 
OGGETTO: DIVIETO USO FUOCHI ARTIFICIALI E MATERIALE PIROTECNICO IN 
ZONA FORLANINI-MECENATE-SALOMONE  
 
 

Premesso che 

• Da tempo in zona Forlanini-Mecenate-Salomone, in particolare nei pressi dei 
comprensori Erp delle “Case bianche” si assiste al frequente uso di fuochi d’artificio e 
materiale pirotecnico di vario tipo.  

  
Considerato che 

• I fatti sopra sinteticamente descritto non sono riconducibili a manifestazioni pubbliche, 
ma vengono posti in essere da soggetti privati, presumibilmente senza autorizzazione 
alcuna. 

• L’uso di questi materiali pirotecnici avviene prevalentemente nelle ore serali. 

• Il fenomeno in questione desta preoccupazione e fastidio alla cittadinanza e causa 
anche ricadute negative sulla qualità della vita degli animali d’affezione notoriamente 
sensibili ai rumori di questo tipo.   

• Non è dato conoscere la provenienza di detto materiale esplodente, né il rispetto delle 
norme relative alla fabbricazione e all’abilitazione allo sparo delle persone che ne 
fanno uso. 

 
Considerato inoltre che 

• L’utilizzo di fuochi d’artificio, petardi, botti, razzi, artifici pirotecnici e in genere artifici 
contenenti miscele detonanti ed esplodenti, rappresenta un pericolo per la sicurezza 
sia di chi li usa, sia di terzi, nonché fattore di inquinamento per l’aria e il territorio. In 
relazione a quest’ultimo aspetto si segnala che – sia pure sulla base di dati 
antecedenti al 2015 - l’inventario regionale delle emissioni atmosferiche della 
Lombardia “Inemar” evidenzia che il contributo annuo dei fuochi d’artificio e simili a 
Milano sia stimabile in circa 44 tonnellate di Pm10, il 6% delle emissioni totali di Pm10 
primario. 

 
 

Ricordate 

• Alcune discipline legislative, segnatamente: fabbricazione illegale di fuochi d’artificio 
(Art. 47 del Testo unico delle leggi di pubblica sicurezza (R.D. 18 giugno 1931, n. 773 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

Il Presidente 
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e s.m.i. Norma di riferimento: comma 1-2 Art. 678, c.p. La sanzione prevista comporta 
l’arresto da 3 a 18 mesi e l’ammenda fino a € 619), vendita di articoli pirotecnici 
professionali delle categorie f4-t2-p2 a persone non munite di abilitazione allo sparo e 
dei requisiti previsti dalla legge Norma di riferimento (art. 33 del Decreto legislativo 29 
luglio 2015, n. 123). La sanzione prevista comporta l’arresto 6 mesi a 3 anni e con 
l’ammenda da € 30.000 a € 300.000), immissione sul mercato di fuochi d’artificio che 
non abbiano i requisiti previsti dalla legge (Norma di riferimento: art. 53 del Testo 
unico delle leggi di pubblica sicurezza R.D. 18 giugno 1931, n. 773 e s.m.i. La 
sanzione prevista comporta la reclusione da 6 mesi a 3 anni e multa da € 10.000 a € 
100.000). 

 
Preso atto che 

• Nel corso degli ultimi anni sono state diverse le ordinanze sindacali che hanno vietato 
lo sparo di fuochi d’artificio nei periodi di fine anno. 
 

Preso inoltre atto che 

• A Milano sono state emanate ordinanze sindacali che trattano il tema in oggetto anche 
in periodi di versi da quelli delle feste di fine anno e tali provvedimenti hanno anche 
avuto una connotazione “locale” riferita a una specifica area geografica della città. A 
tal proposito si ricorda l’ordinanza n° 39/2019 (P.G. n° 345159/2019 del 31-7-2019) 
denominata “Ordinanza per la tutela della tranquillità e del riposo dei residenti nonché 
dell’ambiente e del patrimonio culturale dell’area portuale denominata Darsena” al cui 
punto 2 dell’ordine si impone: “Il divieto di detenere, cedere o ricevere a qualsiasi 
titolo, introdurre e usare fuochi artificiali, petardi, botti, razzi e simili artifici pirotecnici e 
in genere artifici contenenti miscele detonanti ed esplodenti”.   
 

 
Il Consiglio impegna il Presidente del Municipio 4 

 

• A sollecitare con forza il signor Sindaco di Milano all’emanazione di un’ordinanza 
sindacale relativa alla zona Forlanini, Mecenate/Ungheria, Salomone che introduca “Il 
divieto di detenere, cedere o ricevere a qualsiasi titolo, introdurre e usare fuochi 
artificiali, petardi, botti, razzi e simili artifici pirotecnici e in genere artifici contenenti 
miscele detonanti ed esplodenti”.   

• A predisporre, in base alle competenze attribuitegli dall’articolo 17 comma 1 del 
Regolamento dei Municipi del Comune di Milano, un intervento della Polizia Locale 
per controllare e reprimere il fenomeno in oggetto 

• A convocare entro il mese di gennaio 2022 un’Assemblea di prossimità da tenersi 
nella zona in oggetto per informare i residenti circa le azioni intraprese in relazione ai 
problemi in oggetto alla presenza di responsabili della Polizia Locale, della Polizia di 
Stato, dell’Arma dei Carabinieri e della Guardia di Finanza.   

 
 

 

Paolo Guido Bassi 
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MOZIONE                                       

 
 

OGGETTO:  Potenziamento illuminazione in Viale Corsica, nel tratto 
compreso tra Via Battistotti Sassi e Via Negroli – direzione centro città. 

 
 

PREMESSO CHE 
 

- Che in data 30/12/2019 l’Assessore alla Mobilità Marco Granelli in 
un’email inviata ai residenti, ai consiglieri di Municipio 4 e al Presidente 
del Municipio 4 determinava il potenziamento dell’illuminazione pubblica 
in Viale Corsica, nel tratto compreso tra Via Battistotti Sassi e Via Negroli; 

 
 

CONSIDERATO CHE 
 

- Tale e-mail a oggi non ha avuto nessun seguito, che in data 26/11/2020 
su richiesta dei residenti inoltravo all’Assessore Granelli ulteriore e-mail 
per chiedere notizie di quando l’intervento sarebbe stato calendarizzato; 

 
 

 
CONSIDERATO INOLTRE CHE 

 
- A tutt’oggi i lavori di potenziamento dell’illuminazione non sono ancora 

iniziati; 
 

- La carenza d’illuminazione pubblica ingenera preoccupazione e 
insicurezza nei residenti; 

 
 

 16 Dicembre 2021      N°03 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore di Competenza 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier  
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IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 IMPEGNA 
 
 

Il Presidente e la Giunta Municipale di farsi promotore presso la Giunta 
Comunale e gli uffici competenti per far sì che i lavori di potenziamento 
illuminazione dei marciapiedi in oggetto siano effettuati quanto prima. 

 
 
 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
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                                                                                                                                16 dicembre 2021  

MOZIONE 

 

Servizio Bike-Mi 

 

PREMESSO 

che il Documento Programmatico Strategico presentato il 2 dicembre dal Presidente Bianco 

afferma che “è prevista una estensione capillare del servizio Bike Me nel Municipio 4”. 
 

CONSIDERATO 

Che in base a quanto emerge dalla piantina del servizio Bike-Mi nel Municipio 4 sono presenti le 

seguenti    stazioni collocate  in via Apulejo-Campania, via Haiech, via Bronzetti-Archimede, via 

Fiamma. Emilia-Piceno. Corso XXII Marzo, Montenero Spartaco, Cadore-Pinaroli, Ciceri Visconti-

Martini, Insubria-Bruno, Cuoco-Monte Cimone, Tertulliano-Caroncini, Bologna, Brenta MM, 

Corvetto Polesine, Gabrio Rosa, Angilberto-Comacchio, Piazzale Lodi, Muratori Umbria, Lodi-Papi, 

Tiraboschi Muratori, Lazio-Vasari-Morosini, Friuli, Cirene-Friuli. Medaglie d’oro 

 

CONSIDERATO INOLTRE 

Che è sufficiente uno sguardo alla piantina per verificare che alcune aree del nostro Municipio 

sono letteralmente dimenticate 

 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 

Chiede che il servizio Bike-Mi ci possa fornire dati relativi all’utilizzo delle stazioni esistenti al fine 
di valutare la loro conservazione. 

Inoltre chiede al servizio Bike-Mi che tutti i quartieri del Municipio 4 possano essere serviti con il 

servizio Bike-Mi a partire dalle fermate della Metropolitane dove non sono presenti per procedere 

a quelle del passante come Forlanini, Porta Vittoria e Rogoredo 

 

 

                                                                                                                              Giancarlo Mariani 
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          Rosa Pozzani 

            Municipio 4  

 

 

Milano, 16 Dicembre 2021 

 

MOZIONE contro il commercio abusivo su pubblica via la Domenica in 

viale Puglie, piazzale Cuoco, via Faà di Bruno, via Tertulliano etc. 

 

 Al Sindaco di Milano dr. Sala 

Agli assessori competenti del Comune di Milano 

Al Comandante della Polizia Locale dr. Ciacci 

Al  Commissario Capo Comando PL Zona 4 dr. Bagnato 

e.p.c. 

al Prefetto di Milano dr. Saccone 

al Questore di Milano dr. Petronzi 

 

Visto 

- Lo stato di degrado e la situazione di illegalità diffusa che da anni la 

Domenica subiscono i residenti delle vie attorno alle aree dei 

cosiddetti “Mercatini dell’Usato di viale Puglie” e cioè viale Puglie, 
piazzale Cuoco, via Faà di Bruno, via Tertulliano, il tratto pedonale 

che collega via Venosa a via Tertulliano, piazza Salgari, viale Molise 

nel tratto tra via Montevelino e piazzale Cuoco 

- Che negli ultimi mesi con la chiusura di uno dei due mercatini il 

Parco Alessandrini è stato spesso occupato da venditori abusivi di 
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ogni genere di mercanzia costringendo le pattuglie della Polizia 

Locale a intervenire sebbene in numero non sufficiente a 

contrastare la portata del fenomeno 

- Che nonostante le disposizioni vigenti per lo stato di emergenza 

sanitaria buona parte di  detti venditori abusivi sono senza 

mascherina e con la loro attività causano assembramenti  

 

Considerato 

- Che in dette vie il fenomeno dell’abusivismo commerciale non è 

sporadico e di poco conto ma consolidato, fisso,  fuori controllo, di 

dimensioni rilevanti e ormai noto a tutti i milanesi causando grave 

nocumento ai residenti e alle attività commerciali della zona e non 

solo 

- Che la zona in cui il fenomeno ha preso piede è già difficile di per sé 

per la presenza di molti stabili popolari e di una forte immigrazione  

 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 CHIEDE 

- Interventi preventivi efficaci a scoraggiare tale fenomeno 

- Repressione del fenomeno anche attraverso il sequestro della 

merce venduta abusivamente su pubblica via  
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          Rosa Pozzani 

            Municipio 4  

 

 

Milano, 16 Dicembre 2021 

 

MOZIONE sull’acquisizione da parte del Comune di Milano delle due aree 
dei “Mercatini dell’Usato di viale Puglie” 

 

 

 Al Sindaco di Milano dr. Sala 

Agli assessori competenti del Comune di Milano 

 

 

Visto 

- Lo stato di degrado e la situazione di illegalità diffusa che da anni la 

Domenica subiscono i residenti delle vie attorno alle aree dei 

cosiddetti “Mercatini dell’Usato di viale Puglie” e cioè viale Puglie, 
piazzale Cuoco, via Faà di Bruno, via Tertulliano, il tratto pedonale 

che collega via Venosa a via Tertulliano, piazza Salgari, viale Molise 

nel tratto tra via Montevelino e piazzale Cuoco proprio a causa della 

presenza di detti mercatini che fanno da catalizzatore per chiunque 

sia intenzionato a vendere qualcosa abusivamente  

 

- Che nei primi mesi del 2021 una delle due aree si è liberata 

tornando nella disponibilità dei proprietari  
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IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 CHIEDE 

- Che il Comune di Milano metta in atto tempestivamente e 

comunque entro il 2022, tutte le azioni necessarie per arrivare 

all’acquisizione delle due aree ora private “Mercatino delle Pulci ex 
S. Donato” e “Hobby Park”, e permettere così la loro annessione 
all’area verde del Parco Alessandrini per il suo ampliamento e 

completamento. 
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Al Presidente del consiglio di Municipio IV Milano 

Al Consiglio di Municipio IV 

 

Da trattarsi al Consiglio di Municipio IV del 16 dicembre 2021 

MOZIONE: 

Tutela della sicurezza statico-dinamica del cavalcavia Corvetto e tutela del 

riposo notturno dei residenti 

PREMESSO  

- che il cavalcavia Corvetto risulta interessato da un divieto h24 alla percorrenza 

da parte di mezzi pesanti 

- che lo stesso cavalcavia è altresì oggetto di un divieto di percorrenza h22-h06 

finalizzato alla tutela del riposo notturno in riferimento ai livelli di emissione 

sonora in favore dei residenti delle abitazioni prospicienti il manufatto (lungo tutta 

via Marocchetti e viale Lucania fino a piazzale Bologna) 

- che la percorrenza di tale cavalcavia risulta altresì interessato h24 da un limite 

della velocità veicolare a 50 Km /h  

 

CONSIDERATO 

- che se il carico statico e/o dinamico del cavalcavia non fosse progettato e 

considerato sicuro per il transito ai mezzi pesanti, la violazione del divieto 

potrebbe consistere in un grave pericolo per la pubblica incolumità e per le 

infrastrutture presenti nel municipio 

- che non siamo a conoscenza di modalità perché sia assicurata e garantita una 

fruizione sicura del cavalcavia, diversa dall’attuale divieto di transito veicolare ai 

mezzi pesanti h24 

- che dalle segnalazioni dei cittadini risulta che diversi autoarticolati percorrono 

comunque tale cavalcavia, malgrado il divieto  

- che la sopraelevazione del manufatto ne determina una amplificazione del rumore 

che interessa più abitazioni rispetto a quanto convenzionalmente accade con 

analogo traffico posto al piano strada 

- che dalle segnalazioni dei cittadini nonché da esperienza quotidiana si verifica la 

violazione del divieto al traffico h22-h06 finalizzato alla tutela del riposo notturno 

- che non è presente uno spazio per il posizionamento di pattuglie delle polizia 

locale o stradale al fine di presidiare tale divieto, né è attualmente installato alcun 

dissuasore o velox 
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TUTTO CIÒ PREMESSO E CONSIDERATO, 

Il Consiglio di Municipio IV impegna  

il Sindaco e la Giunta comunale,  

nonché il Presidente e la Giunta di Municipio IV per quanto di propria competenza,  

a: 

 

1. Verificare che esista già una perizia o un progetto tecnico-strutturale che 

garantisca la percorrenza sicura del cavalcavia ai mezzi pesanti, in carico statico 

e dinamico, in modo da immediatamente accertare il presunto pericolo alla 

pubblica incolumità derivante dalla perdurante violazione del divieto 

 

2. Chiedere alla Polizia Locale di Zona (comando via Oglio) l’organizzazione di 

attività di controllo al fine di presidiare talvolta i divieti posti a tutela del riposo 

dei diritti dei cittadini residenti   

 

3. Attivarsi al fine di risolvere la situazione di costante e perdurante violazione ai 

divieti di percorrenza – in particolare e con massima priorità per il traffico pesante 

nel caso le verifiche di cui al punto 1 dessero esito non rassicurante- con misure 

definitive e certe quale potrebbe ad esempio essere l’installazione di velox e/o 

telecamere per il controllo del traffico pesante/notturno.  

 

Milano 16/12/2021 

Per il Gruppo Consiliare M5S 

Fabio Strangi 

 

 

 

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
M
i
l
a
n
o
 
-
 
P
r
o
t
.
 
2
2
/
1
2
/
2
0
2
1
.
0
6
9
9
6
3
1
.
E
.
 
-
 


